



twitter 天気 動画 RSS 時事用語 記事データベース

ニュース スポーツ エンタメ イベント 旅・観光 グルメ 医療・健康 こども 不

九州 | 社会 | 政治 | アジア・世界 | 経済 | 文化 | 生活・レジャー | 科学・環境 | 社説 | コラム | 特集 | ワードBOX

トップ > コラム > 社説 >

サイト内 WEB 時事用語

コラム > 社説

ハーグ条約加盟 家族観の違い、どう克服

いいね! 11

2011年5月21日 10:45 カテゴリー: [コラム](#) > [社説](#)

国際結婚が破綻して、一方の親が他方の親に無断で子どもを自国に連れ去り、親たちがその子を奪い合う。

国境をまたいだ、そんな争いを解決する国際ルールを定めた「ハーグ条約」に日本も加盟することになった。政府が条約加盟に必要な関連国内法の整備方針をきのう、閣議了解した。

国際結婚の増加で、外国人男性と離婚した日本人女性が子どもを日本に連れ帰ってトラブルになる事例が後を絶たず、米国や欧州諸国から条約への早期加盟を迫られていた。

福岡県柳川市で日本人の元妻が連れ帰った子どもを取り戻そうとして県警に逮捕された米国人男性が、元妻を訴えた民事訴訟で米連邦地裁が先週、元妻に4億8千万円の損害賠償支払いを命じる判決を出した。

菅直人首相は今月下旬、フランスで開かれる主要国首脳会議で条約加盟方針を各国に伝え、年内の条約承認案と関連法案の国会提出を目指すという。

欧米に促されての加盟ではある。しかし、日本人の国際結婚はこの30年で6倍になり、離婚などで子どもの親権をめぐるトラブルも急増している。

外務省によると、「日本人に子を奪われた」との申し立ては、米国を中心にフランス、カナダ、英国などから計200件を超えているという。

そうした状況を考えれば、条約加盟は時代の要請でもあろう。菅政権の決断はその意味では間違っていない。

しかし、国内には、文化や家族観、親権制度の違いから、離婚後も共同親権が一般的な欧米の家族観に基づいた条約への加盟に慎重論も根強い。

条約を批准(加盟受諾)するなら、日本人の親と子が条約によって一方的に不利益を被らないよう、国内法を整備する必要がある。政府には、そのための慎重かつ十分な検討と議論を求めたい。

ハーグ条約では、結婚が破綻して親が子を国外に連れ去った場合、子をいったん元の居住国に戻して親権争いを解決することを原則としている。

考えなければならないのは、日本人女性が子どもを連れ帰る理由の多くが、女性自身に対する配偶者や元夫の暴力(DV)が背景にあるという点だ。

そうしたケースが、どこまで条約で返還を拒否できる「子に重大な危険が及ぶ場合」に当たるのか。

自国に戻った親と子を元の居住国に返せば、連れ出した親が刑事訴追される恐れがある場合、返籍を拒み続けるのか。

九州がある場合、返籍を拒み続けるのか。
世界 | 経済 | 文化 | 生活・レジャー | 社説 | コラム |

いずれも、条約の趣旨や要件を損なわない範囲内で、日本の親権制度や家族観に応じて対処できる国内法を整備しておかなければ、条約加盟が新たな混乱を引き起こす要因にもなりかねない。

その際、第一に優先すべきは「子どもの利益と安全」であることは言うまでもないが、日本人の親の「権利と利益」を考慮することも忘れてはなるまい。

= 2011/05/21付 西日本新聞朝刊 =

注目のキーワード

[菅・民主党政権](#) [原発問題](#) [西日本新聞震災関連ニュース](#) [暴力団関連](#) [核廃絶](#) [宇宙開発・ロケット](#)

[PR]いつまで家賃を払い続けますか？あなたもマンションオーナーに！

[PR] News AD



『私では思いつかなかった...』
体験レポート(吹抜けリビングの大きな梁が印象的 家事室の多目的利用は必見の注文住宅)もチェック 家は一生の買い物だから、こだわりの家づくりは信頼できるハウズビルダーで。
→『福岡の注文住宅サイト』へ

Ads by Google

[YouTube 視聴をスピードアップ](#) google.co.jp/chrome
Google が開発した無料ソフト"Chrome"でストレス無いYouTube 動画閲覧

[アトラージュ銀座で婚活を](#) www.mariage-attelage.com/
お見合いのできる結婚相談所1ヶ月後に交際を目安に紹介

[探偵社 ガルエージェンシー渋谷](#) www.galu-shibuya.jp
あらゆる調査をお任せ下さい。業界実績No.1<ご相談/お見積り 無料>

[DELL-公式サイト法人](#) www.dell.com
第2世代インテル Core i5搭載PC販売中24時間購入可能

社説

- 党首討論 被災者の声は聞こえるか (11:02)
- IAEA調査 天災を甘く見たのは誰だ (11:00)
- 雲仙・普賢岳大火砕流20年 震災に危機管理の教... (6/1)
- 不信任決議案 国民不在の政争は人災だ (5/31)
- 君が代起立 条例で縛るようなことか (5/31)
- 復興外交 停滞終わらせ前進させよ (5/30)
- 裁判員2年 制度見直しへ議論幅広く (5/30)
- 普天間合意1年 白紙に戻し移設先再考を (5/29)
- 大相撲再生 「うみ」は出し切ったのか (5/29)
- 原発海水注入 こうも足並みが乱れては (5/28)

[>>一覧](#)

Ads by Google